



1 Messages clés

- En termes simples, la diplomatie consiste à gérer les relations entre les pays, ce qui suppose souvent la négociation de traités et d'accords internationaux. Elle a toujours eu pour objet principal d'apporter des solutions aux questions de pouvoir entre les pays.
- Depuis plus d'un siècle, la diplomatie joue un rôle important dans le développement des relations du Canada avec le reste du monde. Elle a permis de créer un pays dont les intérêts s'étendent à tous les secteurs de l'activité humaine et dont les représentants parcourent tous les coins de la planète.
- Autrefois, la diplomatie était limitée à un dialogue entre les gouvernements, l'influence des citoyens et des organisations non gouvernementales étant négligeable ou nulle. Il n'en va plus de même aujourd'hui. Nous parlons plutôt de « diplomatie ouverte » de nos jours, car nous invitons les citoyens canadiens et étrangers à prendre part à notre activité diplomatique.
- Il n'est pas seulement souhaitable, mais indispensable que les Canadiens aient leur mot à dire dans la formulation de la politique étrangère du Canada. Vu l'évolution rapide du monde contemporain, le succès du Canada en tant que société dépend de la participation de sa population.
- Une population bien informée qui participe aux processus publics renforce la détermination et l'aptitude du Canada à atteindre ses objectifs de politique étrangère. L'expression de notre culture et de nos valeurs par l'intermédiaire de la diplomatie aide non seulement de renforcer notre présence dans l'arène internationale mais aussi à mettre en valeur les produits, les techniques et les ressources intellectuelles du Canada. Lorsque celui-ci projette à l'étranger une image de force et d'unité, cela a des effets positifs sur la cohésion nationale.